

Festividad

La Policía Nacional honra a su patrón el miércoles

Los mandos y agentes de la comisaría de la Policía Nacional de Monforte celebran el miércoles la festividad de los Santos Angeles Custodios. A las 12.30 se reunirán, con familiares, jubilados y personal en reserva, así como autoridades e invitados, en una misa en la iglesia de A Régoa.

Moda

El CCU, desbordado ante el cásting para su próximo desfile

Los directivos del CCU de Monforte se vieron desbordados ayer por la tarde durante la celebración de un cásting en las Galerías Fontecha para el próximo desfile de moda del día 2 de noviembre. Asistieron sobre todo numerosos niños. En total será necesario contar con unos 80 modelos.



Política

El PSOE pide que se limpie un solar contiguo a la muralla

El portavoz municipal del PSOE de Monforte, José Tomé Roca, presentó una moción al pleno de mañana para que el Ayuntamiento acondicione un solar municipal existente al lado de la Porta Nova de la muralla. Tomé denuncia que está lleno de maleza y en ocasiones de basura.

Monforte tendrá su tercera bodega dentro de la denominación de origen

► Una familia de Moreda recupera unos antiguos viñedos para hacer caldos de alta gama

SERGIO LÓPEZ

#monforte@elprogreso.es

MONFORTE. Ese dicho que afirma que en casa del herrero chuchillo de palo se cumple en Monforte a la perfección en cuestiones vitivinícolas. Es la capital del vino y en su tierra apenas hay viñedos, si bien por sus tiendas pasan millones de botellas con la denominación de origen Ribeira Sacra y la mayoría pertenece a otros ayuntamientos, y pese a ser un reclamo turístico para los amantes de los vinos, apenas tiene bodegas. Pero esta situación está cambiando en los últimos tiempos. A las dos ya existentes en la parroquia de Rozabala, con viñedos en A Pobra do Broilón, se sumará en las próximas semanas una nueva de Moreda. Llevará el nombre de Ciudadés y sus propietarios afirman que Madrid se convierta en su principal nicho de mercado.

El nacimiento de este nuevo productor está pendiente de la licencia de actividad. El permiso, según explica Gloria Alvarín, su

gerente, podría llegar durante el mes de octubre. Por eso estos días, mientras decenas de productores de la Ribeira Sacra inician la vendimia con la mirada puesta en el cielo, Alvarín no solo recoge la que será su primera cosecha, sino que, al mismo tiempo, busca terrenos donde cultivar sus caldos.

Por ahora, sus uvas de Moreda y las que ha comprado en la subzona de Amandi servirán como punto de partida. Con ellas producirá entre 2.000 y 3.000 botellas, sin embargo, a la espera del permiso, prefiere no desvelar el nombre que llevarán sus etiquetas.

El mercado nacional, y en especial la comunidad de Madrid, serán los destinatarios de los vinos de Ciudadés, una bodega de edificación totalmente moderna en la que solo se conservan de antaño sus viñedos, sus pilares de caza y su nombre, ya que está basado en el lugar en el que se encuentra, A Ciudad, al que se le sumó el número de casa, el seis. Una combinación espera ser llamativa.



Parte de los viñedos y la edificación donde está el lagar, en A SOMIDA

El proyecto, según indica el marido de Alvarín, nació de la pasión de su esposa por el vino. Residentes en Madrid pero nacidos en Monforte, conservaban unos viñedos utilizados para au-

toconsumo por sus antepasados que, afirma, querían explotar a un nivel superior.

Para ello esperan que en los próximos meses salgan de la bodega entre dos y tres sellos diferentes

de mencia. De godello, aunque en menor cantidad, también prevén sacar una referencia.

El vino que tienen actualmente, cuenta Alvarín, ya es de alta calidad, según constata el enólogo que trabaja con ellos. La uva de Moreda, afirma, no tiene mucho que enviar a la de las subzonas próximas al Sil. En cambio, consciente de que su parroquia no es la más fértil para este tipo de cultivos, espera que la búsqueda de nuevos terrenos contribuya al éxito de su bodega. Por el momento, lo que parece claro es que la capital del vino contará con un nuevo productor.

VENDIMIA. Las bodegas ya en marcha aceleran la recogida de uvas este fin de semana para evitar que el agua las deteriore. De las 98 inscritas en denominación, dos de ellas ya acabaron las labores y 21 están en plena faena, a pesar de que la fecha fijada oficialmente de inicio de la campaña es el miércoles. Las condiciones climáticas provocan el adelanto ya que pasados cuatro o cinco días de lluvia, puede haber problemas.

La entrada en bodegas ya es considerable. El jueves había 88.125 kilos y ayer se superaban los 300.000, de los 4, 5 millones que se esperan recoger.

La Ruta del Vino hará recorridos en el Viñobis los días 5, 6, 12 y 13 por las ribeiras del Miño y del Sil.

La soberina Rúa do Comercio cambiará por completo con ayuda de Industria

► La inversión en el vial, en el que no hubo cambios desde hace más de 50 años, se eleva a 82.000 euros

Sober

X.L.O.

SOBER. Una de las calles más emblemáticas de Sober, la Rúa do Comercio, será renovada por completo después de que no sufre cambios de consideración desde hace más de 50 años, según indicó el alcalde, Luis Fernández Custián. Explicó que la puesta en valor supondrá una inversión de 82.000 euros, cantidad que se afrontará con una ayuda del 75% de la Consellería de Industria e Co-

mercio, dirigida por el monfortino Francisco Conde.

El conselleiro estuvo recientemente en Sober para supervisar regeneraciones similares respaldadas por su departamento. Al igual que con las otras, se trata de hacer más habitables las calles para reactivar el comercio sin obviar los beneficios económicos.

Quiéñ detallo que la calle tendrá nuevas aceras y 25 plazas de estacionamiento, entre las que habrá una para personas con movilidad de discapacidad. Además

tres serán para taxis y los pasos de peatones, adaptados a las nuevas normativas europeas.

El regidor añadió que la Rúa do Comercio tendrá bancos, nueva iluminación y de ahorro energético, zonas para contenedores de basuras y papeles.

Las distintas partes de la calle serán pavimentadas de forma diferente según su uso. Las zonas peatonales llevarán baldosas y las de aparcamiento, adoquines, ambos de hormigón. La calzada será renovada con una capa de asfalto en caliente, después de soterrar los tendidos eléctricos. El plazo fijado para la ejecución de las obras es de diez semanas.



Los vecinos de Vilelos quemaron 35 fachas en su tradicional fiesta en el Castro da Besta

El vecindario de Vilelos, en O Saviñao, cumplió con la costumbre de celebrar el Polbo de Fachas en el Castro da Besta. La intensa lluvia hizo casi impracticable la pista hasta el alto, pero allí se concentraron los vecinos y numerosos visitantes. Buena parte de ellos llevaron fachas con fuego. Había unas 35, como es habitual, i.e.